

il faut bien savoir qu'il perd des éléments propres au lait par le travail de la condensation. Les pauvres gens qui ne peuvent se procurer de glace pendant les chaleurs, les personnes en voy-

age sur les bateaux, sur les trains, qui se trouveront dans le même cas, peuvent avoir recours au lait condensé.

SÉVERIN LACHAPELLE.
(à suivre)

LE CHOLERA ASIATIQUE CHEZ LES ENFANTS

IL est établi que le choléra est une maladie infectieuse, c'est-à-dire ayant une propriété que possèdent quelques maladies de se transporter d'une personne à une autre personne, d'une place à une autre place, au moyen de certains agents qui servent d'intermédiaires. Or l'eau est considérée comme l'agent de contagion le plus ordinaire du choléra ; ce n'est pas par la peau que le germe de la maladie pénètre, ce n'est pas par les poumons, au moyen de l'air, c'est par le canal alimentaire que l'ennemi s'introduit.

Cette notion certaine étant donnée, l'on comprend combien l'enfant qui vit de lait et d'eau est exposé particulièrement : si l'eau ne lui communique pas le choléra directement, elle l'atteindra par le lait auquel elle est toujours plus ou moins mêlée. Une autre raison expose l'enfant à la contagion : c'est que celle-ci attaque de préférence les personnes dont les organes digestifs ne sont pas sains ; or on sait que les petits enfants pendant la saison chaude sont exposés plus particulièrement aux maladies intestinales.

Y a-t-il des moyens de prévenir le choléra chez les enfants ?

1o Eviter toutes les causes qui peuvent amener du trouble du côté des organes digestifs. Ainsi on ne laissera pas boire à volonté l'enfant entre les repas ; à part de l'irritation que peut causer l'eau, on sait que les acides de l'estomac sont neutres pendant les intervalles des repas, ce qui veut dire, pour être compris, que les germes contenus dans l'eau, ne sauraient être détruits alors comme pendant le travail actif de la digestion.

2o Nous recommandons que le lait de l'enfant ne soit pas bouilli généralement, qu'il ne soit que chauffé légèrement, parce que sa digestion alors est plus facile, le lait conserve plus sa saveur, son parfum, etc. En temps de choléra il n'en saurait être ainsi : il faut tout redouter ; le lait et l'eau seront *bouillis* avant de servir à l'enfant, et *réemment* bouillis ; *tous les aliments* seront de même *réemment* cuits.

3o Le refroidissement peut disposer les intestins à la maladie, un refroidis-

quelques jours de traitement : demandez votre médecin au plutôt.